

Fecha: 30/05/2025 Vpe pág:

Vpe portada:

\$3.248.110 Tirada: \$9.570.938 Difusión: \$9.570.938 Ocupación:

Audiencia

271.020 76.017 76.017 33,94%

Sección: ACTUAL IDAD Frecuencia: DIARIO



Marcel y reactivación de la inversión: "Nos falta volver a entusiasmarnos"

En un evento organizado por la Sofofa, el ministro de Hacienda detalló una serie de proyectos y medidas proinversión, y lamentó la falta de acuerdo para aprobar otras iniciativas, como la reforma del impuesto a la renta. Todo esto, en medio de un panorama económico más "positivo".

OLIVIA HERNÁNDEZ D.

Este jueves se llevó a cabo el seminario denominado "Nuevos vientos de la economía 2025, organizado por la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa) y la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad del Desarrollo. En este encuentro, que se realiza cada año, participaron el ministro de Hacienda, Mario Marcel, y la presidente del Banco Central, Rosanna Costa.

Al comienzo del evento, la presidente de la Sofofa, Rosario Navarro, expresó con un tono de preocupación las cifras en torno al crecimiento e inversión que se han registrado en los últimos años en el país. Asimismo, hizo hincapié en la "prioridad" que significa para el sector privado rebajar la tasa del impuesto de primera categoría, que en Chile está por sobre el promedio OCDE.

UN PUNTO DE INFLEXIÓN

A partir de las palabras de Navarro, el ministro Marcel destacó una serie de cifras económicas en su presentación.

"En la introducción de este seminario, también en las palabras de la presidenta de la Sofofa, se habló de una situación económica incierta, de crecimiento y de inversión debilitada, la necesidad de volver a moverse, cómo volvemos a crecer, datos que son parte de una tendencia que preocupa, cómo revelarse contra seguir creciendo al 2% y, al final, sobre todo lo dijo la presidenta, cómo volver a entusiasmarse", enfatizó el jefe de la billetera fiscal.

En esta misma línea, agregó: "Yo voy a tratar de convencerlos a ustedes de que en todas las primeras cifras ya podemos ver diferencias respecto a lo que hemos estado acostumbrados en los últimos años, y lo que nos falta es lo último: es volver a entusiasmarnos".

Algunos de los elementos que destacó el ministro fueron el buen desempeño de la bolsa chilena a nivel mundial en 2025, la aprobación de la reforma de pensiones, una cartera "creciente" de proyectos de inversión y un escenario en el que la economía "se ha normalizado por completo"

y "la incertidumbre ha quedado atrás". También resaltó que el nivel de la deuda pública se mantiene por debajo del límite prudencial del 45% del PIB.

Otro tema en el que enfatizó fue la controversia por el uso indebido de licencias médicas, a propósito de las medidas correctivas que ha presentado el gobierno en materia fiscal.

Al respecto, indicó que "en ese momento se dijo que no era adecuado que el gobierno descansara en medidas legislativas como medida correctiva, que todo tenía que hacerlo por la vía administrativa. Y veamos ahora lo que estamos discutiendo hoy, han pasado solo tres semanas desde esa discusión".

CARTERA DE PROYECTOS

Respecto a la inversión, el ministro señaló una serie de proyectos vinculados principalmente a la minería, la energía y la infraestructura digital. En este sentido, anunció que el gobierno presentará un proyecto de ley con incentivos tributarios para promover el desarrollo de proyectos relacionados al desarrollo de la industria del hidrógeno verde.

Además, el titular de la cartera informó que el gobierno presentará un proyecto de ley corta para agilizar las inversiones en descarbonización. La iniciativa incluirá una reforma al Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA), con el objetivo de acelerar el estudio de proyectos valorados en más de US\$7.500 millones, "sin retroceder en los estándares vigentes", precisó.

En cuanto a una agenda proinversión, Marcel destacó otros puntos relevantes como "las negociaciones con Estados Unidos e intensificar la negociación de acuerdos comerciales con otros países del mundo, y eso está caminando, pero hay que completar ese camino", dijo, en referencia a las conversaciones entre Chile e India.

Por otro lado, enfatizó en que "hay cosas que desgraciadamente no vamos a poder hacer", como lo es la reforma del impuesto a la renta.